



PROTECCIÓN DE MIGRANTES Y LUCHA CONTRA LA TRATA DE PERSONAS EN KANDHAMAL Y GAJAPATI

AÑO 2026

DESCRIPCIÓN Y FINES DEL PROYECTO

Situación social

Según el Centro para el Seguimiento de la Economía India (CMIE), la tasa de desempleo de la India aumentó bruscamente entre mayo y junio de 2024, del 7% al 9,2%, la más alta en ocho meses. Muchos jóvenes emigrantes no están cualificados, lo que les hace vulnerables a empleos mal pagados, con gran carga de trabajo y poca o ninguna seguridad social.

El proyecto propuesto surge de las urgentes realidades sociales de Odisha, un estado marcado por la pobreza, el subdesarrollo y la negligencia sistémica. Según el último censo (2023), India contaba con 453 millones de migrantes internos, de los cuales Odisha representaba más de 10 millones, muchos de ellos provenientes de las comunidades tribales y dalit de los distritos de Kandhamal y Gajapati. Estos distritos se encuentran entre los más atrasados socioeconómicamente del estado, con un alto desempleo, una educación deficiente, un bajo nivel de alfabetización y una infraestructura sanitaria deficiente.

Entidad solicitante

HERMANAS DE LOS SAGRADOS CORAZONES, INDIA

País India



Sujata Jena ss.cc.



A/171, Sahidnagar,
Bhubaneswar- 751007
(Pin) Odisha, INDIA



+91 8895264562



ssccsuja@gmail.com

La pobreza generalizada en Kandhamal y Gajapati obliga a jóvenes y adultos vulnerables a migrar a ciudades en estados como Kerala, Tamil Nadu, Andhra Pradesh, Maharashtra y Gujarat. Estas migraciones irregulares e inseguras generan tasas alarmantes de explotación, trabajo infantil, trata y abuso. Las mujeres y las adolescentes son especialmente vulnerables a la trata para la servidumbre doméstica y la explotación sexual, mientras que los hombres jóvenes son obligados a trabajar en condiciones inhumanas. La falta de documentos de identidad impide aún más a los migrantes el acceso a programas de bienestar social, atención médica, protección legal y derechos fundamentales.

Odisha reporta constantemente casos de trata de personas y sigue siendo una región de origen para los traficantes que se dirigen a jóvenes vulnerables, según la Oficina Nacional de Registros Criminales (NCRB). La pandemia de COVID-19 agravó la situación, y los migrantes que han regresado se enfrentan a la pérdida de ingresos, el endeudamiento y una



Fundación Aymer
congregación religiosas Sagrados Corazones



creciente inseguridad.

Kandhamal y Gajapati han sufrido históricamente marginación, violencia comunal e inestabilidad sociopolítica. La población, en la que predominan las tribus desfavorecidas y los cristianos dalit, sufre analfabetismo y carece de tierras y medios de subsistencia, por lo que se ve desproporcionadamente afectada por el tráfico de personas y la explotación migratoria.

El gobierno ha concedido licencias a empresas para transportar trabajadores a distintos estados, a menudo sin garantías laborales, como salarios mínimos, despidos o prestaciones en el lugar de trabajo.

En los últimos 10 meses, he sido testigo de cómo más de 30 trabajadores migrantes regresaban a sus hogares en ataúdes, una realidad desgarradora. Sin embargo, el gobierno no tiene datos sobre estas muertes y sigue ignorando el problema

Descripción del proyecto

A través del proyecto, se acompañará a las personas migrantes en situación de necesidad a través de una línea de ayuda. Esto implica establecer contacto entre la persona migrante, la empresa o institución donde trabaja y sus familiares. La línea de ayuda servirá como un punto crucial de comunicación y apoyo, respondiendo con prontitud a las llamadas de emergencia y prestando toda la asistencia posible para garantizar la seguridad, la dignidad y el bienestar de la persona migrante.

Se llevarán a cabo programas de sensibilización en diversas aldeas y parroquias de los distritos de Kandhamal y Gajapati en Odisha. Estos programas se centrarán en temas críticos como la migración insegura, la trata de personas, la preparación previa a la partida y la seguridad al llegar al estado de destino. Las sesiones también informarán a los participantes sobre los planes de seguridad social disponibles tanto en el estado de origen como en el de destino. Se ofrecerá formación jurídica, orientación profesional y asesoramiento mediante actividades de divulgación comunitaria y difusión de información para dotar a las personas de conocimientos y opciones informadas y, así, poder tomar mejores decisiones.

Se ayudará a los migrantes y trabajadores a registrarse en el Departamento de Trabajo y a afiliarse a diversos sistemas de seguridad social nacionales y locales. Se les brindará apoyo para acceder a prestaciones como atención médica, pensiones, apoyo por maternidad y otros derechos, garantizando que no queden excluidos de las protecciones que les otorga la ley.

Se prestará asistencia jurídica para rescatar a los trabajadores en régimen de servidumbre, a las víctimas de la trata y a las personas sometidas a robo de salarios, trabajo forzoso o condiciones laborales inhumanas. Se apoyará a las víctimas para que puedan acceder a la justicia, presentar las





denuncias necesarias y obtener las indemnizaciones que les correspondan. Esta intervención ayudará a restablecer la dignidad, a defender los derechos y a garantizar la rendición de cuentas por las violaciones.

Se proporcionará ayuda financiera para garantizar la educación de los hijos de los trabajadores inmigrantes. Esto incluye cubrir las tasas escolares, los uniformes, el material de estudio y otros gastos relacionados, con el fin de evitar el abandono escolar y permitir que los niños prosigan su educación con dignidad y estabilidad a pesar de las dificultades económicas de sus familias

Fecha de inicio del proyecto

JUNIO 2025

Objetivos

1. Luchar contra la trata de seres humanos, reducir la migración insegura y eliminar el trabajo infantil, forzoso y en régimen de servidumbre entre las poblaciones vulnerables de los distritos de Kandhamal y Gajapati.
2. Proporcionar apoyo e intervención oportunos a los migrantes en apuros a través de un sistema de línea de ayuda, garantizando su seguridad, bienestar y conexión con sus familias y empleadores.
3. Promover la migración segura y la lucha contra la trata de personas entre los jóvenes y los adultos vulnerables mediante programas de sensibilización, educación jurídica y asesoramiento.
4. Garantizar el acceso a la justicia y a los planes de bienestar del Gobierno facilitando el registro de inmigrantes, proporcionando asistencia jurídica y permitiendo el acceso a la protección social y a los servicios de rehabilitación.
5. Acompañar y capacitar a los hijos de los trabajadores migrantes para que tengan acceso a una educación continua y garantizar que reciban apoyo en su trayectoria educativa a pesar de las dificultades económicas de sus familias

Fin de la ayuda solicitada

(Para qué se pide en concreto el dinero)

Se solicitan fondos para cubrir las necesidades esenciales del proyecto, incluidos los salarios del coordinador del proyecto (1) y del personal de la línea de ayuda (4), así como los gastos de viaje, manutención y transporte de los equipos de divulgación que ayudan a los inmigrantes en situación de vulnerabilidad. Esto incluye el alquiler de salas, la comida y el viaje de los participantes en los programas de sensibilización. Los gastos legales son necesarios para rescatar y rehabilitar a las víctimas de la trata y a los trabajadores en régimen de servidumbre.

También se necesitan costes operativos, como teléfonos móviles, recarga





de móviles y gastos de internet/datos, junto con material de documentación (registros, formularios, papelería) para la gestión del programa. También se financiarán materiales de comunicación, como carteles y tarjetas para la línea de ayuda, con el fin de sensibilizar.

Además, se solicita apoyo financiero para la educación continua de los hijos de los trabajadores migrantes y para los gastos de viaje necesarios para crear redes y defender los derechos de los migrantes y cambiar las políticas. Estos fondos garantizarán el éxito del proyecto en materia de protección, sensibilización, asistencia jurídica y educación de los inmigrantes.

COLECTIVO AL QUE SE ATIENDE

El grupo destinatario está formado principalmente por jóvenes, adultos en situación de vulnerabilidad y trabajadores inmigrantes de entornos desfavorecidos y comunidades marginadas (dalits y tribales) de los distritos de Kandhamal y Gajapati, en Odisha

NÚMERO DE BENEFICIARIOS

El proyecto pretende atender a 500 beneficiarios, entre ellos jóvenes, adultos vulnerables y trabajadores inmigrantes de entornos económicamente desfavorecidos y comunidades marginadas (dalits y tribales) de los distritos de Kandhamal y Gajapati, en Odisha

NÚMERO DE VOLUNTARIOS QUE COLABORAN

1 coordinador, 1 voluntario y 4 miembros del personal de la línea de ayuda

PRESUPUESTO TOTAL DEL PROYECTO

18.800,00€

CANTIDAD SOLICITADA A LA FUNDACIÓN

16,000,00€

OTROS COLECTIVOS QUE AYUDAN CON DONATIVOS Y SUBVENCIONES

Entidades locales y donaciones particulares



Fundación Aymer
congregación religiosa Sagrados Corazones



Fotos



Fundación Aymer
congregación religiosa Sagrados Corazones



Fundación Aymer
congregación religiosas Sagrados Corazones